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Niederschrift über die Sitzung des Aussschusses für Schule, Kultur, Sport und Digitalisierung 

_________________________________________________________ 
 

 
Sitzungsdatum: Dienstag, den 23.11.2021 
Beginn: 17:30 Uhr 
Ende 18:50 Uhr 
Ort, Raum: Feuerwehrgerätehaus, Sanderstr. 63, 49413 Dinklage  

 
Anwesend: 

Bürgermeister 
Herr Carl Heinz Putthoff  

Verwaltung 
Herr Alfons Echtermann  
Herr Sven Friedrich  

Protokollant/in 
Frau Heidi Bellersen  

Ausschussvorsitzende/r 
Herr Tim Julian Dorniak CDU  

ordentliches Mitglied 
Frau Claudia Bausen BFD  
Herr Joseph Behrens CDU Vertretung für Mitglied Ruhe 
Herr Robert Blömer CDU  
Herr André Hälker CDU  
Herr Steffen Lampe BFD  
Herr Nils Röbke-Stadtsholte CDU  
Frau Birgit Sandmann SPD  
Frau Sigrid Seelhorst CDU  
Frau Susanne Witteriede SPD  

stimmberechtigtes Mitglied 
Herr Stefan Fiebig  
Frau Christine Stottmann  
 
Abwesend: 

ordentliches Mitglied 
Frau Nicole Bramlage CDU  
Frau Mirja Morthorst Grüne  
Frau Tanja Ruhe CDU  

stimmberechtigtes Mitglied 
Frau Charlotte Hack  
Frau Hildegard Herms-Westendorf  
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Tagesordnung: 
 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung, der Beschlussfähigkeit sowie der Tagesordnung 
 

   
 2   Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Aus-

schusses für Schule, Kultur und Sport vom 21.09.2021 
 

   
 3   Sanierung/Erweiterung der Sporthalle an der Grundschule 

Kardinal-von-Galen; Vorstellung durch Architekt Henrik Rot-
hermund 
Vorlage: DS-19-0028 

 

   
 4   Ausstattung der Schulen im Rahmen des "Digitalpaktes 

Schulen" - Sachstandsbericht 
 

   
 5   Antrag des Bürger- und Kulturring Stadt Dinklage auf finanzi-

elle Unterstützung zum geplanten "Dinklager Kultursommer 
2022" 
Vorlage: DS-19-0029 

 

   
 6   Mitteilungen  
   
 7   Anfragen und Anregungen  
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der 

Beschlussfähigkeit sowie der Tagesordnung 
 
Ausschussvorsitzender Dorniak eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur, 
Sport und Digitalisierung –  öffentlicher Teil - um 17.30 Uhr. Er begrüßt die Mitglieder des 
Ausschusses, die Vertreter der Verwaltung und die Presse. Sodann stellt er die ordnungs-
gemäße Ladung, die Beschlussfähigkeit sowie die Tagesordnung fest.  
 
zu 2 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ausschusses für Schule, 

Kultur und Sport vom 21.09.2021 
 
Das Protokoll über die Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur, Sport und Digitalisierung  
vom 21.09.2021 – öffentlicher Teil -  wird genehmigt. 
 
Mitglied Witteriede merkt an, dass das Protokoll der letzten Sitzung des Ausschusses DME 
noch nicht genehmigt wurde und der Ausschuss aufgelöst worden sei. Hierzu teilt Haupt-
amtsleiter Echtermann mit, dass die Abstimmung über das Protokoll DME in der nächsten 
SKSD-Sitzung nachgeholt werde.  
  
Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig bei 6 Enthaltungen 
 
zu 3 Sanierung/Erweiterung der Sporthalle an der Grundschule Kardinal-von-

Galen; Vorstellung durch Architekt Henrik Rothermund 
Vorlage: DS-19-0028 

 
Hauptamtsleiter Echtermann führt anhand der Drucksache DS-19-0028 aus. Er geht auf die 
in den letzten Jahren notdürftig durchgeführten Sanierungsmaßnahmen ein und erläutert das 
geplante Sportstättensanierungskonzept. Sodann begrüßt er Architekt Rotermund vom Ar-
chitekturbüro Pölking & Theilen und übergibt ihm das Wort.  
 
Architekt Rotermund bedankt sich für die Einladung. Er merkt an, dass sich die Kosten auf-
grund der extremen Baukostensteigerung in diesem Jahr auf 1,9 Mio Euro erhöht haben. 
Weiter führt er anhand der anhängenden PDF-Präsentation zu der geplanten Sanierungs-
maßnahme aus. 
 
Auf Nachfrage von Mitglied Witteriede, teilt Architekt Rotermund mit, dass der Denkmal-
schutz nur das Schulgebäude betreffe, nicht die Sporthalle. 
 
Mitglied Behrens regt die Errichtung einer Photovoltaikanlage an, um energetisch unabhän-
giger zu sei. Hierzu werde Architekt Rotermund Rücksprache mit einem Statiker halten. 
 
Beratendes Mitglied Stottmann hält den Eingangsbereich mit 5,40 m für zu eng und merkt 
an, dass es geplant gewesen sei, die Stirnseite zu erweitern. Ingenieur Friedrich teilt mit, 
dass eine Erweiterung in Richtung Norden zu keiner Zeit geplant gewesen sei und aufgrund 
der ursprünglich geplanten Stellplatzanlage auch nicht möglich gewesen wäre. Weiterhin teilt 
Architekt Rotermund mit, dass der geplante Bereich, aufgrund der Anbindung an das beste-
hende Gebäude, der ideale Standort für eine Erweiterung sei.  
  
Auf Anfrage von Mitglied Witteriede, wann mit den Baumaßnahmen im Bereich der Kardinal-
von-Galen-Schule begonnen werde, teilt Ingenieur Friedrich mit, dass der Umbau der Zufahrt 
und der Parkplätze jetzt ausgeschrieben werde und es geplant sei, diese Baumaßnahme bis 
zum Ende der Osterferien 2022 fertigzustellen. Die zugehörige Radabstellanlage werde, so-



 Sitzung des Aussschusses für Schule, Kultur, Sport und Digitalisierung vom 23.11.2021 Seite 4 von 5 

 

bald ein Bewilligungsbescheid über die beantragte Förderung vorliege, ausgeschrieben. Der 
Baubeginn für die Sporthalle sei für Sommer 2022 geplant. 
Mitglied Witteriede fragt an, ob genügend Platz für Rettungsfahrzeuge vorhanden sei, was 
von Architekt Rotermund bejaht wird. 
 
Ausschussvorsitzender Dorniak bedankt sich bei Architekt Rotermund und verabschiedet 
ihn. 
  
Abstimmungsergebnis: 
 Zur Kenntnis genommen 
 
zu 4 Ausstattung der Schulen im Rahmen des "Digitalpaktes Schulen" - Sach-

standsbericht 
 
Hauptamtsleiter Echtermann teilt mit, dass Fördermittel in Höhe von 430.000,- Euro und 
Haushaltsmittel in Höhe von ca. 500.000,- Euro zur Umsetzung des Digitalpaktes zur Verfü-
gung gestellt worden seien. Er teilt mit, dass der Landkreis Vechta ein Team aus IT-
Fachkräften gebildet habe, die die Schulen bei der Umsetzung der technischen Ausstattung 
beraten. Bis Ende Dezember werden alle Endgeräte ausgeliefert. Auch werde der Ausbau 
der Netzinfrastruktur vorangetrieben, um die Schulen flächendeckend mit WLAN zu versor-
gen. Die Ausstattung der Schulen mit Whiteboards solle bis Ostern 2022 abgeschlossen 
sein.  
 
Beratendes Mitglied Fiebig teilt mit, dass die bereits installieren Access-Points erfolgreich 
eingesetzt werden. Jedoch stellt sich ihm die Frage, ob die Leistung des Internetanschlusses 
der Schule ausreiche, sollten mehrere Endgeräte hinzukommen. Hierzu entsteht eine Dis-
kussion und auf Nachfrage von Mitglied Bausen, wer für die Bereitstellung des WLAN ver-
antwortlich sei, teilt Hauptamtsleiter Echtermann mit, dass der Schulträger zuständig sei. 
 
Mitglied Dorniak fragt an, wann mit einem Ende des Glasfaserausbaus zu rechnen sei. 
 
Antwort im Protokoll. 
Nach Auskunft des für den Glasfaserausbau zuständigen Landkreises Vechta, wird die Fer-
tigstellung im Bereich der Dinklager Schulen laut aktuellem Bauzeitenplan bis September 
2023 erfolgen. Bis zur Fertigstellung nutzt die Schule den vorhandenen 1000 Mbit/s 
Highspeed-Anschluss von Kabel Deutschland/Vodafone.  
  
Abstimmungsergebnis: 
Zur Kenntnis genommen 
 
zu 5 Antrag des Bürger- und Kulturring Stadt Dinklage auf finanzielle Unterstüt-

zung zum geplanten "Dinklager Kultursommer 2022" 
Vorlage: DS-19-0029 

 
Hauptamtsleiter Echtermann trägt anhand der Sitzungsvorlage vor und geht auf den anlie-
genden Antrag des Bürger- und Kulturringes ein. 
 
Mitglied Witteriede fragt an, ob die Mittel in den Haushaltsplanungen berücksichtigt wurde. 
Dieses wird von Bürgermeister Putthoff bestätigt. 
Weiter fragt Mitglied Witteriede an, ob auch im Jahr 2021 Mittel für den Bürger- und Kultur-
ring eingeplant gewesen sei. Hierzu teilt Bürgermeister Putthoff mit, dass der Kultursommer 
nur alle 2 Jahre stattfinde und daher im vergangenen Jahr kein Antrag vorlag.  
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Beschlussvorschlag: 

Die Stadt Dinklage beteiligt sich an den Kosten des geplanten Kultursommer 2022 mit einer 

festen Fördersumme in Höhe von 5.000,00 € 

 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig 
 
zu 6 Mitteilungen 
 
Seitens der Verwaltung liegen keine Mitteilungen vor.  
  
zu 7 Anfragen und Anregungen 
 
Seitens des Ausschuss liegen keine Anfragen oder Anregungen vor.  
 
 
 
  
 
 
Tim Julian Dorniak    Heidi Bellersen 
Vorsitzender    Protokollführung 
 
 
 
     
Carl Heinz Putthoff 
Bürgermeister 
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